

## La Constancia

guemos á celebrar Pascuas dos veces en el mismo año.

El año nuevo chino dura quince días; desde el día primero de la primera luna, hasta el quinto día de la misma, y desde el 10 hasta el 24 de Febrero en este año. Durante los quince días, hasta los más miserables se abstienen del trabajo; las familias más pobres matarán algún perrito ó pequeño cerdo y echarán esos días una caña al aire; dicho sea de paso, que los ricos nunca trabajan en la China y los pobres siempre excepto, como digo, los quince días del nuevo año.

Antes de la media noche del último día del año viejo, los chinos procuran pagar sus deudas, (no hay chino que no tenga acreedores) por lo cual disputan, se maldecen y se insultan; el uno que si zurra, el otro que si dale, que si roto aquél, que si desconsido este.

El caballero de la Triste Figura y que al mismo tiempo era seco de carnes, encontraría á granjel si estuviese en la China de mis pecados, muy propicias ocasiones para desfacerentueros y desaguisados, trayendo á los celestes á mandamiento.

Pero ¡oh poder del arte encantador! amanece el primer día del nuevo año y, como si nadie hubiera roto un plato la víspera, se saludan, se felicitan y se desean recíprocamente vagones de felicidades con esta fórmula que el uso ha consagrado «y bien na fu» y «bien na fu» que significa «Durante el año, acapara felicidades; durante el año, acapara felicidades», de modo que el que la víspera despotricaba de lo lindo al día siguiente hace zalameras á pasto.

Durante los 15 días del año nuevo los chinos visitan á sus padres, parientes y amigos; á los padres y superiores les hacen el tradicional *Kotu*, es decir una triple postración con nueve inclinaciones; á los señores una profunda inclinación temiendo juntas y unidas las palmas de las manos, con mucho cumulo y eso sí miento.

P. Ariztegui.

misionero ap. o. f. m.

(Se concluirá.)

## UNA CIRCULAR

Se nos ruega la inserción de la siguiente:

## Mitín de la Juventud

Vascongada

EN IRUN

En ese concierto hermoso, unánime y entusiasta con que las principales poblaciones de Guipúzcoa levantan su voz para protestar contra la existencia de las escuelas laicas, escuelas sin Dios, que por ese solo hecho son escuelas contra Dios a quien se arrebata las primicias del alma de los hombres de mañana, no podía faltar la voz de los católicos iruneses, más obligados por tener que ver con dolor inmenso, la existencia en su pueblo de la única escuela de su género en la provincia. Y entendiéndolo así, la junta directiva de la Congregación de San Luis, autorizada por el señor Ospio, se ha creído en el deber de tomar la iniciativa de celebrar el día 10 de Abril, un mitín en el que la Juventud vascongada, cuyo entusiasta amor á su D. o. y á su Catedral Religiosa constituye su timbre más precioso, pueda reunirse y decir á la provincia y á España entera, que no quiere la escuela sin Dios, la escuela sin Religión, sin moral católica, única en que halla fuerzas para el cumplimiento de sus deberes, única que, al imponerle el sacrificio de una represión continuada de su juventud en plena efervescencia, la hace aceptable y llevadera y fácil con las perspectivas de una recompensa perdurable y eterna.

La juventud católica vascongada se reunirá, estamos seguros de ello, ese día en Irún y con los jóvenes vendrán todos los católicos guipuzcoanos, para todos juntos mostrar á los poderes públicos sus ardientes deseos de evitar se siembren en nuestra Patria gérmenes de irreligión que produzcan frutos de inmoralidad para convertirse en elementos de una disolución social, que no es quimera temer puesto que el proceso todo y el resultado lo estamos palpando y lamentando en una nación vecina.

Porque es ir útil pretender que sigamos en ese lazo de las escuelas laicas, de las escuelas neutras, hipócrita señuelo con que se quiere atraer la conciencia de los católicos, avisados ya y instruidos

acerca de las miras ocultas que persiguen y que un ministro francés, Viviani, en un arranque de sinceridad ha tenido la franqueza de exponer en estas palabras que los católicos no olvidaremos nunca.

«La neutralidad ha sido siempre una mentira; quizás fué una mentira necesaria. Se apeló á esta quimera para aquietar á algunos tímidos cuya unión hubiera sido un obstáculo á la ley; se os ha hablado de neutralidad escolar; pero ha llegado el momento de afirmar que la neutralidad escolar no fué nunca sino una mentira diplomática, una hipocresía de circunstancias, la invocábamos para adormecer á los escrupulosos y á los tímidos; pero ya no se trata de ésto. Descubrimos el juego. Nuestro plan, nuestro objetivo fué desde el principio conseguir la formación de una universidad antirreligiosa con un espíritu, militante, activo y batallador.»

Venid pues, todos á este pueblo en que por nosotros seríais recibidos con entusiasmo y amor; y por los otros, por los que no sienten como vosotros, con el respeto propio de un pueblo culto, con la consideración á que tiene derecho el adversario leal que pisa nuestra casa y de que ha hecho siempre gala este pueblo cuya hidalguía merece á su vez nuestro respeto y el vuestro.

Irún 29 de Marzo de 1910.

La Comisión organizadora.

## Crónica diaria

Ayer tarde en el expres salió con dirección á Sevilla para asistir á la importante asamblea que los días, 1, 2 y 3 de Abril celebrarán nuestros amigos políticos de Andalucía,

nuestro querido jefe don Juan de Olazábal.

En Alsasua se le habrá unido probablemente el diputado á Cortes por Pamplona señor Sánchez Marco y en Venta de Baños el diputado por Azpeitia señor Senante.

Llevan buen viaje nuestros queridos amigos y que el resultado de la Asamblea andaluza sea tan fructífero como esperamos.

Con objeto de presenciar las pruebas de aviación ha llegado á San Sebastián nuestro particular amigo don Salustiano Felipe, distinguido ingeniero de caminos.

Nuestro particular amigo, el que ha sido hasta hace poco digno secretario de este Gobierno civil, don Tirso Alonso, ha tenido la atención de despedirse en afectuoso B. L. M. al cesar en su cargo, ofreciéndose amablemente en el de secretario del Gobierno civil de Vizcaya que va á desempeñar.

Nos encarga que nos despidamos en su nombre de todos sus amigos y así lo hacemos.

Bien sabe el señor Alonso cuanto sentimos su ausencia, pues en San Sebastián dejó el simpático secretario muy gratos recuerdos.

Que eleven la categoría del puesto en San Sebastián y que vuelva pronto el señor Alonso.

En Irún ha fallecido la respetable señora de Aguirre, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

A su esposo nuestro buen amigo don Isidoro Aguilar enviamos la expresión de nuestro duelo, deseándole la resignación cristiana necesaria para sobrelevar el duro golpe con que el Señor le prueba y á nuestros lectores pedimos una oración por el alma de la virtuosa señora.

## POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

## Madrid

1,30 m.

## ESPAÑA Y EL VATICANO

Esta tarde se reunirán en consejo los ministros.

Aunque se había dicho en un principio, que la reunión ministerial de esta tarde carecería de interés parece más cierto que el consejo revestirá excepcional importancia.

Amigos íntimos del señor Canalejas han dicho, que este dará cuenta á sus compañeros de gabinete en el consejo de hoy, de la cuestión del Vaticano.

A este propósito se recuerda que todo el tiempo que han permanecido en el campo los señores Canalejas y García Prieto, han venido dedicándose al estudio de este asunto y de las líneas generales del mismo se tratará en el consejo de hoy.

También se recuerda que el gobierno, antes de salir el señor Ojeda de Roma le encargó celebrarse varias conferencias con el señor Merry del Val, las cuales se llevaron á efecto, desconociéndose como es natural el alcance y resultado de dichas entrevistas.

No falta quien asegura que tan luego como se lleve á la «Gaceta» el decreto de disolución de Cortes, el gobierno planteará la cuestión del Concordato, buscando fórmulas para solucionarlo de acuerdo con la Santa Sede.

Nótese que el gobierno no quiere que se hable de este asunto, pues ejerce censura en todos los despachos de prensa, en que se da cuenta de los propósitos que sobre el particular tiene Canalejas.

Por esta razón me abstengo de comunicarlos, aunque basta lo ya dicho para adivinar cuá-

les sean los planes del presidente para el futuro.

El señor Canalejas está dispuesto á presentar en las Cortes tan pronto como comiencen á funcionar un nuevo proyecto de ley de Asociaciones el cual no se parecerá en nada al que llevó á la Cámara el señor Dávila.

En él se favorecerá á las asociaciones obreras.

## LA EMBAJADA MORA

El presidente del Consejo ha recibido hoy á los periodistas con quienes ha conversado extensamente.

Se ocupó de la Embajada mora y de las negociaciones que con ella viene haciendo el ministro de Estado señor García Prieto.

El presidente ha declarado que estas negociaciones tocan su fin y que muy pronto se darán por ultimadas.

Antes el señor García Prieto y los enviados extraordinarios del Sultán celebrarán varias entrevistas.

## CRÓNICA DE MELILLA

Dicen los despachos recibidos de Melilla que las tribus rebeldes de Ricora han proclamado sultán á Muley El-Alkeis.

Afirmán los despachos que el sultán proclamado se propone ir á Fez, para lo que está reclutando gente.

El lugarteniente del Roghi ha ofrecido su auxilio al nuevo sultán.

Otros despachos de la misma procedencia dicen que el general Arizón ha visitado las obras de la boca de Mar Chica, las cuales han estado paralizadas algún tiempo.

El general ha quedado satisfecho de los trabajos.

## LA RENUNCIA

DE MARINA

El señor Canalejas nos ha

manifestado que eran ciertos los rumores que acogían los periódicos referentes á que el general Marina había hecho renuncia de su cargo de general en jefe del ejército de operaciones en Melilla.

Inferrogado acerca de las causas que hayan podido influir en el general para hacer renuncia de su cargo ha dicho que deben obedecer á que el señor Marina difiere del criterio del ministro de la Guerra en el asunto de las recompensas.

El señor Marina anuncia su renuncia al ministro en carta.

En vista de esto el general Aznar ha adelantado su viaje á Madrid.

## LA POLITICA

Se nota carencia completa de noticias políticas.

Está encalmada la política y en los centros y círculos donde se reunen los prohombres de los partidos se habla con preferencia de la huelga de Bilbao cuyo conflicto lleva trazas de solucionarse satisfactoriamente en breve.

Las noticias recibidas en el ministerio de Gobernación permiten asegurar que anoche después de varias consultas se convino volver al trabajo dando á los huelguistas 22 reales de los 24 que pedían.

## MR. BARLE

Hoy ha visitado al presidente del Consejo señor Canalejas, el presidente de la Bolsa de Gante Mr. Barle, el cual desea ver el Instituto Nacional de previsión.

También se propone ver la academia de Jurisprudencia para dar en ella dos conferencias, una sobre el paro forzoso y la otra sobre protección al trabajo.

El señor Barle será observado con un banquete al que asistirán los señores Canalejas y Calbetón.

## DICE CANALEJAS

Ha dicho el presidente del Consejo que está satisfecho de la solución dada á la huelga de Bilbao.

En Barcelona, dice el presidente que á pesar de haber 4.000 huelguistas pronto quedarán solucionada.

## LA DIMISIÓN

La versión oficial que se ha dado de la dimisión del general Marina es la siguiente.

No hay tal dimisión, se ha dicho.

Lo que ocurre es que el general Marina ha dirigido una carta á un compañero de generalato en la que dice que para buscar alivio á su dolencia necesita permanecer algún tiempo en España y como las interinidades por buenas que sean como en la actualidad lo son no resultan convenientes, cree Marina que es llegada la hora de ser relevado en el mando del Ejército de Melilla y para no crear dificultades al gobierno presenta su dimisión.

## Bilbao

1,30 m.

## UN AHOGADO

Esta mañana ha ocurrido en el muelle del ferrocarril de Triauro, propiedad de esta Diputación, una sensible desgracia.

Estaba presenciando las operaciones de carga y descarga el jefe de movimiento don José Salavé y sin que nadie se haya dado cuenta ha caído á la ría.

Inmediatamente han acudido en su socorro varios hombres, pero desgraciadamente

cuando lo han sacado del agua era ya cadáver.

La desgracia ha impresionado vivamente, pues el ahogado era un jefe estimadísimo y un antiguo empleado de la Diputación provincial.

## TRANVIA

## QUE ATROPELLO

Un tranvía eléctrico ha atropellado bajo sus ruedas á un niño de corta edad.

El suceso ha ocurrido en Portugalete.

El juez municipal de dicho punto ha detenido al conductor del vehículo que ha causado el atropello.

Los empleados de la compañía se han reunido para adoptar resoluciones que tiendan á poner en libertad al compañero.

La compañía, desde luego, se ha ofrecido á indemnizar á la familia del niño atropellado, y sufragar cuantos gastos sean necesarios.

De no poner en libertad al conductor del tranvía, es posible surja algún conflicto.

## EN LA ARBOLEDA

Hoy al comenzar los trabajos en la mina «Concha» de la Arboleda, varios obreros se han declarado en huelga.

Los huelguistas pedían un real más de jornal.

Se han reunido varios capataces y representaciones de los obreros huelguistas, y por el momento creéese solucionado el conflicto, pues casi todos los obreros han acudido al trabajo.

## Ultima hora

Madrid 1,30 m.

Canalejas puso á la firma la resolución de cinco competencias.

Quizá Alejandro de Battenberg no regrese á Inglaterra hasta el 6 del próximo.

Se ha concedido al museo provincial en calidad de depósito algunos cuadros del museo de Arte Moderno.

El consejo del Banco celebra reuniones de carácter extraordinario para ocuparse de la contestación que darán al ministro de Hacienda sobre las aclaraciones que ha pedido este sobre el proyecto de reforma de la ley que prepara Cobian.

El consejo duró tres horas estando reservados los ministros; pero ha tenido importancia aunque lo niegan.

Se ha tratado de varios asuntos como la dimisión de Marina y las negociaciones con el Vaticano.

Sobre el primero siguen los trabajos con confianza de éxito y de que Marina la retire.

Respecto al segundo se acordaron las instrucciones que llevará Ojeda.

En líneas generales se habló de los presupuestos exponiendo los ministros las variaciones y reformas que proyectan.

El viernes habrá consejo para comenzar el estudio del presupuesto de Instrucción.

También se trató de las negociaciones con los moros examinando la última nota y con la contestación que se les dará en la próxima conferencia que es probable sea el jueves.